



La actriz Barbara Wilson realizó una emotiva performance en la noche inaugural.



Los actores subieron al escenario para danzarle a la Pachamama.

Participarán compañías de Perú, Argentina y Uruguay

## ¡Upa al teatro! levantó el telón

**C**on mucho optimismo comenzó la tercera versión del festival ¡Upa al teatro! que se desarrollará durante esta semana en la sala mayor del Teatro Municipal.

La actividad, que es organizada por la Agrupación de Directores de Iquique, tiene por finalidad difundir esa disciplina artística en la ciudad.

Con el apoyo del Fondo regional pudieron materializar la iniciativa que congrega a compañías de Arica, Antofagasta, Perú, Argentina y Uruguay.

La ceremonia inaugural contempló la presentación de la actriz nacional de la Universidad de Chile, Barbara Wilson. Ella puso en escena una performance denominada "Ofrenda", donde recogió una rojiza ay-

ma. Durante su actuación la profesional pidió a la Pachamama (madre tierra) horas sueltas para la celebración del festival. Posteriormente la actriz solicitó a los actores presentes en la sala que subieran justo a ella para bailar y danzar a la madre tierra.

Luego presentaron la obra "Por arte de mar", protagonizada por la compañía "Ex-



La obra "Por arte de mar" de la compañía "Expresión" fue la pieza que inauguró el festival.

presión" y dirigida por Jesús Jorquera.

### REUNION

Una vez culminada la primera noche del certamen los actores se trasladaron hasta el Hotel Carlos Condell, para participar de una cena de camaradería, donde las delegaciones tuvieron la oportunidad de conocerse y dialogar sobre el teatro y la primera obra participante.

Hoy durante el día los ac-

tores conversaron con los talleres realizados por el actor Pepe Pintos, quien pertenece al Colectivo Artístico "Putopallan".

El profesional durante la mañana será el responsable de citar el curso de puesta en escena, el que se dicta en el salón internacional del Teatro Municipal.

Por la tarde las compañías participantes estuvieron en la clase de Barbara Wilson, quien los capacitó en el uso de la voz.

### Por arte de mar

"Por arte de mar" fue la obra encargada de abrir el festival ¡Upa al teatro!. La pieza fue llevada a escena por la compañía "Expresión", bajo la dirección de Jesús Jorquera.

En la puesta en escena participaron los actores Lucía Rondanelli, Belén Bustamante, Claudio Tomé y Jesús Jorquera.

La puesta exhibe lo débil que son las relaciones humanas, lo complejo de la comunicación entre las personas, los conflictos afectivos y la valoración del mundo interior. Además, permite reflexionar acerca de la soledad y la muerte.

Es una obra que cuenta con una escenografía sencilla, donde la iluminación y la música existen en función del trabajo de los actores.



Iván Vera Pinto y Luisa Jorquera invitan a la comunidad a participar de la actividad.

### Directores invitan a iquiqueños

Los organizadores del ¡Upa al teatro!, Iván Vera Pinto y Luisa Jorquera, manifestaron que están muy contentos por la primera jornada del certamen.

Afirmaron que "se ha dado entre los participantes una excelente relación".

Además invitaron a la comunidad a participar del festival asistiendo hasta el Teatro Municipal donde cada noche se presentará una pieza.

Para hoy, el repertorio de la compañía "Ex-

presión" que a las 20 horas mostrará la obra "Luz negra", de Alvaro Merven.

Además, a las 22 horas, la compañía argentina de teatro "La Farandula" muestra la obra "El Quijote", de Miguel de Cervantes. El montaje es dirigido por Claudia Peña y Fernando Arancibia.

Las entradas al evento se venden en el mismo Teatro Municipal y tienen un valor de \$10.000.

# **¡Upa al teatro! levantó el telón [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2003

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

¡Upa al teatro! levantó el telón [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)